

GUADALAJARA, Jal., 30 de enero de 2012.

Palabras del Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, licenciado Felipe Calderón Hinojosa, durante la Presentación de Guadalajara Ciudad Creativa Digital, que tuvo lugar en esta ciudad.

Qué tal, muy buenas tardes.

Amigas y amigos jaliscienses:

Me da muchísimo gusto saludarles.

Saludo al contador y amigo Emilio González Márquez, Gobernador del Estado de Jalisco.

A su esposa Imelda.

Al Magistrado Celso Rodríguez González, Presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado.

Al Diputado José Noel Pérez de Alba, Representante del Congreso.

Al ingeniero Santiago Gutiérrez Fernández, Presidente de la Cámara Nacional de la Industria Electrónica de Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información, la CANIETI.

Al Ingeniero Octavio Parga Jiménez, Presidente de CANIETI Sección Occidente.

Al licenciado Francisco de Jesús Ayón López, Presidente Municipal de Guadalajara. Le agradezco mucho, Alcalde, sus palabras.

Al General Fausto Lozano Espinosa, Comandante de la V Región Militar.

A todos ustedes, amigos, líderes empresariales, académicos, intelectuales, estudiantes, representantes de la sociedad civil y de la industria creativa digital de Jalisco.

Amigas y amigos:

Qué gusto, de veras, de estar aquí nuevamente en la Perla Tapatía, para compartir con ustedes esta gran noticia: que Guadalajara ha ganado el concurso para ser o para albergar la primera Ciudad Creativa Digital de nuestro país.

En efecto, esta bella y moderna ciudad, que brilló, además, por su impecable organización de los Juegos Panamericanos, va a alojar la Ciudad Creativa Digital.

Qué es la Ciudad Creativa Digital.

Es un clúster de industrias creativas. Es el clúster, el sitio físico de medios digitales más importantes, va a ser el clúster de medios digitales más importantes de América Latina.

Ciudad Creativa Digital tiene el objetivo de convertirse en un nodo global de producción audiovisual, digital, interactiva, que va a ser el centro de producción de contenidos para el mercado hispanoparlante más importante, probablemente a nivel de la región, Latinoamérica, pero probablemente lo será a nivel mundial.

Por qué razón.

Porque hemos detectado que la producción hispanoparlante, por ejemplo, es extraordinariamente costosa en Estados Unidos y el abrir oportunidades aquí presenta, precisamente, una gran, gran posibilidad de desarrollo de empleos y crecimiento económico.

Ciudad Creativa Digital, amigas y amigos, implica que albergaremos aquí empresas de producción y postproducción de cine, por ejemplo, con una gran ventaja comparativa para México.

Empresas de creación digital y de diseño. Por ejemplo, desde dibujos animados hasta, como el dibujo animado interactivo

que platicaba el Gobernador, hasta videojuegos, industrias de software, también, que se van a desarrollar.

Ya, de hecho, hay un gran desarrollo de software en Guadalajara, en Jalisco, y se va a intensificar muchísimo más.

Por supuesto que Ciudad Creativa Digital se va a convertir en el proveedor de servicios de la industria de entretenimiento de clase mundial y va a crear un nuevo modelo de desarrollo económico que cumpla con criterios de sustentabilidad y que funcione un prototipo de desarrollo urbano.

Ahora, por qué Guadalajara.

Ciudad Creativa Digital se ubica. Porque ya de hecho Guadalajara y su Zona Metropolitana ha tenido un gran desarrollo de industrias asociadas al software, de industrias asociadas a la electrónica.

No es menor que aquí se fabrique el sesenta y tantos por ciento de todas las BlackBerry del mundo, que se hable de la gran capacidad que tiene Guadalajara de albergar nuevas industrias digitales creativas. Eso se va a acelerar muchísimo más.

Segundo. Es una ciudad con una gran actividad cultural. Por ejemplo, la Feria Internacional del Libro o el Festival Internacional de Cine de Guadalajara, son elementos que seguramente tomó el jurado para hacer esta valoración.

Por otra parte, alberga Guadalajara ya casi 20, o más bien 20 universidades; una enorme oferta educativa, que es un insumo medular para poder darle vida a la Ciudad Creativa Digital, los ingenieros, los creadores, los desarrolladores.

Jalisco ya es líder a nivel nacional de desarrollo de la industria de tecnología de la información, porque aquí están ya más de 600 empresas, casi 700 ya, con lo que forma el clúster más grande de este sector.

Y tiene, además, ventajas de política pública el ser declarado Ciudad Creativa Digital.

Por qué.

Porque, primero, también en coordinación con el Instituto Tecnológico de Massachusetts, y le agradezco mucho la presencia de sus representantes aquí, se desarrolla un plan maestro junto con el MIT y otras empresas especializadas.

Segundo. Vamos a apoyar con fondos del Gobierno Federal ya establecidos para la producción y posproducción, desde cine y muchas otras cosas, a través de programas como PROSOFT, PROINNOVA, CONACyT; es decir, vamos a concentrar fondos para desarrollar los proyectos que aquí se establezcan.

Se va a apoyar a través de BANOBRAS para el desarrollo urbano sustentable de la zona. Ya explicó el Gobernador cómo, el origen, digamos, de estos terrenos, que tenían un propósito distinto, pero ahora va a generar ahí, cerca del Hospicio Cabañas, un gran desarrollo de altísimo valor económico y social para Jalisco.

Se va a utilizar, desde luego, el anillo de fibra óptica que tiene proyectada la Ciudad de Guadalajara, con la de fibra, que le va a dar de banda ancha a toda esta zona, va a ser, prácticamente, la Ciudad Creativa Digital va a estar totalmente interconectada a la mayor velocidad posible a Internet, que la va a hacer de una ventaja enorme, significativa.

Y, por otra parte, CONACULTA y la Secretaría de Educación Pública van a apoyar para crear ahí un centro de artes creativas; es decir, es todo un programa integral, que va a hacer de Ciudad Creativa Digital algo extraordinariamente exitoso.

Ya ustedes ubican mucho mejor que yo la zona y quiero resaltar lo que ha dicho tanto el Alcalde, como el Gobernador. Aquí se están sumando esfuerzos tanto del Gobierno Federal como de los gobiernos estatal y municipal.

Tenemos la asesoría del MIT, que ha valorado, también, valoró proyectos como éste en distintas ciudades del país y, finalmente, se decidió por la Ciudad de Guadalajara.

Qué otros beneficios pueden venir con Ciudad Creativa Digital.

Primero. Va a hacer más competitivo al país.

Por qué.

Porque va a ser Guadalajara el punto más competitivo para el desarrollo de tecnologías de información, para el desarrollo de creatividad artística, vinculada, obviamente, a la digitalización, va a ser un clúster, también, de empresas de medios seguramente, y se va a consolidar como una verdadera fortaleza para los creativos. Así me imagino yo Ciudad Creativa Digital.

Segundo. Va a crear mucho más empleos y mucho mejores empleos, porque no sólo es la oportunidad de que miles, literalmente miles y miles de jóvenes puedan vincularse a los empleos de las empresas que se van a establecer en Guadalajara, vinculados a Ciudad Creativa Digital, sino que está demostrado que los empleos en tecnologías de la información tienen una remuneración significativamente mucho más alta que el resto del promedio nacional en materia de empleo.

Tercero. Va a brindar un espacio de convivencia para los tapatíos. Ciudad Creativa va a incorporar servicios de infraestructura de vanguardia, se va a certificar como desarrollo urbano integral sustentable a los alrededores del Parque Morelos, que va a ser revitalizado como un corazón verde digital; la gente podrá trabajar, convivir, aprender, habrá Internet de banda ancha disponible, por ejemplo, en las calles; se va a apoyar, también, la preservación del medio ambiente.

Se van a promover oportunidades de esparcimiento para los jaliscienses, a través del esfuerzo de CONACULTA, para el Centro de Artes Creativas. En fin.

Son muchas ventajas, y tiene todo para ser un proyecto muy exitoso. Y la industria creativa lo sabe. México es el mercado más importante para la industria cinematográfica de América Latina. Los contenidos audiovisuales mexicanos son vistos por más de mil millones de personas en 100 países.

México ofrece los costos más bajos para el desarrollo de software, juegos de video, productos multimedia.

De acuerdo a un estudio de la consultora internacional KPMG, analizó las condiciones en 112 ciudades, y en México ofrecemos los costos más bajos para esta industria.

Tenemos una ubicación privilegiada, para los principales mercados mundiales de producción audiovisual y digital. Somos el país, además, que tiene una alta ventaja en sus jóvenes.

A través del esfuerzo que hemos hecho, por ejemplo, del sector público en lo que a mí me ha tocado estar de Presidente, hemos hecho 96 nuevas universidades públicas y gratuitas desde cero, desde lo que es el terreno, digamos.

Y hemos construido, hemos duplicado, es decir, hemos construido otro campus para otras 51 universidades. Y a nivel prepa, estamos llegando ya a las mil preparatorias en el país, mil bachilleratos.

Eso, qué está generando, amigos. Por ejemplo: Una ventaja competitiva enorme. Este esfuerzo lo hemos, obviamente, para proveer oportunidades para los jóvenes en la vertiente social del desarrollo, y una vertiente social, además, importantísima, incluso para el tema de seguridad, porque, a través de la reconstrucción del tejido social, evitamos o inhibimos el reclutamiento que las organizaciones criminales hacen.

Tranquilo. Nada más si te tranquilizas un poquito, amigo. Aquí, a Guadalajara, a lo mejor, mi estimado.

Y te voy a decir una cosa, amigo. Ésta no es. Las muertes que hay en el país, son por las organizaciones criminales. Organizaciones criminales que están reclutando jóvenes como tú o como muchos otros, para las adicciones, para sus bandas criminales, para matar a otros jóvenes.

Y si tú u otros pretenden que el Gobierno mexicano, mi Gobierno, se quede cruzado de brazos, viendo cómo atentan contra los jóvenes de México, viendo cómo secuestran, viendo cómo extorsionan, están muy equivocados.

Gracias.

Estamos totalmente decididos. Gracias.

Déjame explicarte, porque es muy fácil en un país y en un Gobierno como el mío, que ha respetado como ningún otro la libertad de expresión y que permite que tú te pares, grites, vociferes o dialogues. Yo prefiero que dialoguemos, mi estimado.

Por supuesto, he sido un Gobierno abierto totalmente, totalmente abierto.

De una vez platicamos, mi estimado. No necesitas gritar en mi Gobierno. Necesitas hablar. Y yo lo único que les pido es que razonen, por lo menos, pongan argumentos en lugar de gritos. Es lo único que pido a quienes me critican y que dejen a un lado los insultos.

Y además, vuelvo al tema. No, mi amigo. No se trata de una violencia que haya generado mi Gobierno. Se trata de una violencia de bandas criminales que han tratado de apoderarse de la sociedad.

Y por esa actitud, como la tuya o de la quienes te mueven, de decir que el Gobierno no se meta con los criminales, los criminales se fueron apoderando de grandes ciudades, de grandes poblados y de estados completos del país.

Por esa razón, por creer que el Gobierno no se debe de meter, porque creer que el Gobierno es el que genera la violencia. No.

La violencia la generan quienes con las armas están buscando dominarnos e imponernos su ley. Y no. Aquí, la ley no es ni del Chapo, ni de Los Zetas, ni del Golfo. Aquí, la ley es la que nos damos los mexicanos, y no permitiremos que otra ley se imponga sobre la ley de los mexicanos.

Ellos son los que con sus armas están queriendo aprovecharse y quedarse con las rentas de la gente, y por eso extorsionan, y por eso secuestran, y por eso cobran derecho de piso.

Y lo que más quisieran los criminales, es un Gobierno como el que tú reclamas, un Gobierno que no se meta con ellos.

Yo no digo que tú vengas a defender los intereses de ellos. Lo que sí te digo es que quienes pretenden que el Gobierno se quede cruzado de brazos, no defiendan a la gente, y que los criminales hagan lo que se les dé la gana con la gente, están muy equivocados.

A lo mejor viene otro Presidente y a lo mejor sí hace exactamente lo que tú quieres. Que no se metan, se va a quedar sentadito, calladito, volteando para otro lado. Pero pensar que eso va a acabar con la violencia o con la criminalidad, es una ingenuidad. Se dice de otra manera en mi tierra, pero estamos en público.

Al contrario. Lo que ha generado, la criminalidad tiene una fuerza expansiva, la criminalidad crece. La criminalidad va buscando dominar un territorio. Para qué. Para efectos de distribución de droga, entre otra cosa. Ya no es como era antes, digamos, que sólo querían pasar droga a Estados Unidos. Ahora se quedan aquí, en México, porque buscan distribuirla en territorio mexicano.

Ahora, qué tenemos qué hacer, y aquí vuelvo al tema que nos reúne el día de hoy, para enfrentar eso.

Nosotros hemos puesto una estrategia que tiene tres ejes:

Primero. Confrontar a los criminales y confrontarlos con absoluta determinación, sin cancelar las libertades y los derechos que hay en México.

Por qué razón.

Porque sí, efectivamente, hay, desde luego, tentaciones autoritarias que yo he rechazado categóricamente.

Por qué.

Porque yo creo en la libertad.

Y por eso he sido el único Presidente que ha dialogado directamente con miles y miles de personas, directamente. En foros como éste, en otro que hicimos en Guadalajara, aquí mismo, que había, no sé, cuatro, cinco mil gentes, Gobernador, o más.

Que he dialogado a través de la televisión, que he dialogado con las víctimas de la violencia en Ciudad Juárez, o las víctimas de la violencia en Nuevo León, o con las víctimas que representó el movimiento de Javier Sicilia, o con los representantes de la sociedad civil.

Jamás, jamás he rehuido al diálogo, porque creo en él. Y no sólo porque creo en el diálogo, sino porque sé que tenemos razón, y por esta razón estoy dispuesto a confrontar con argumentos, con sensatez, precisamente, nuestra estrategia.

Hemos confrontado a los criminales y vamos avanzando, a grado tal que de los 37 criminales más buscados en México, 22 de ellos ya han sido capturados o han muerto, precisamente, resistiéndose a la captura.

El segundo eje es construir nuevas instituciones, nuevas instituciones que permitan, precisamente, que haya policías

confiables, que protejan a los ciudadanos y no protejan a los delincuentes, como sabemos que ocurre en muchas partes del país.

Y para ello es fundamental un esfuerzo de reconstrucción que yo estoy haciendo a nivel Federal, renovando la Policía Federal, renovando la PGR, y que debe hacerse, también, en los estados y en los municipios, porque mientras no se renueve la policía estatal y municipal de todo el país, siempre encontrarán los criminales un nido donde crecer y expandirse, acosando a la ciudadanía.

Pero el tercer punto más importante, y es el que nos tiene aquí, amigas y amigos, es el de generar oportunidades para los jóvenes, oportunidades de educación.

Y, por eso, insisto, hemos creado 96 nuevas universidades y hemos ampliado el campus en otras 51, donde, incluso, a lo mejor tú has estudiado, por cierto, en esas.

Hemos ampliado enormemente el presupuesto para las universidades públicas más que nunca. Aquí es testigo, incluso, la Universidad de Guadalajara, en una polémica muy larga que hubo al respecto. Hemos ampliado más que nunca el presupuesto de las universidades públicas del país.

Hemos generado, también, oportunidades de salud. Y hoy, por eso, hoy vamos a declarar la cobertura universal de salud en Jalisco, a la vez, de que vamos a inaugurar un gran Hospital del Seguro Social.

Es General o de alta especialidad.

General, en Tlajomulco. En fin.

Y hoy, con la Ciudad Creativa Digital estamos generando oportunidades de trabajo también para estos muchachos. No basta que los muchachos se reciban de ingenieros.

Por cierto. Fíjense este dato: Hoy en México se reciben más de 100 mil ingenieros cada año, por primera vez en la historia.

Eso qué significa.

Que México gradúa ya más ingenieros que todos los ingenieros en Alemania, que todos los ingenieros en Canadá, más del doble que los ingenieros que se gradúan en Brasil, que tiene, por cierto, casi el doble de nuestra población.

Y con ello, le estamos dando una ventaja comparativa enorme a la industria mexicana.

Por esa razón se puede crear Ciudad Creativa Digital, y por eso, en el corazón de Guadalajara, va a haber el corazón, también, de los empleos que necesitan los muchachos, los jóvenes, las familias jaliscienses.

Y ahí, precisamente, jóvenes, que en lugar de estar en las adicciones o reclutados por criminales, van a poder estar trabajando y generando ingreso para sus familias.

Hay algo que quiero comentarles, finalmente, y es de las cosas que hemos hecho, porque aquí esto tiene el marco de una estrategia en materia de política digital y de telecomunicaciones.

Por ejemplo, qué hemos hecho en esta materia.

Hemos ampliado fibra óptica. Yo por primera vez he licitado. Si ustedes observan los cables de alta tensión de Comisión Federal de Electricidad, tienen por afuera, digamos, otro cable que es más o menos distinto, es un cable de fibra óptica. Y ese cable de fibra óptica ya está en todo el país, y lo que hicimos que licitar cables de fibra óptica, que van ahí, para poder utilizar una red adicional que no existía, una red troncal, se llama: un backbone, una columna vertebral para telecomunicaciones.

Por qué.

Porque antes sólo había una red nacional, que era la de Teléfonos de México, y ahora hay otra red, precisamente, de fibra

óptica, que es la que licitamos, en manos de otras empresas, que le compiten.

Ampliamos el espectro radioeléctrico por primera vez. Licitamos 30 megahertz de banda 1.9, y 90 de banda 1.7, con lo cual ampliamos 60 por ciento las frecuencias disponibles en el sector privado para telecomunicaciones radioeléctricas.

Lanzamos un programa satelital, y vamos a lanzar al espacio tres satélites. Están en curso ya de lanzamiento los tres, que va a revolucionar, totalmente, la base digital de México.

Vamos a hacer un plan técnico, fundamental, de interconexión o interoperabilidad. Se han reducido los precios de los servicios. Por ejemplo, telefonía fija, 30 por ciento; telefonía móvil, 56 por ciento; Internet, 37 por ciento en el último año y medio.

Hay un sistema. También, las tarifas de interconexión han bajado. Tan sólo del año pasado para acá, 68 por ciento en fija y 57 por ciento en móvil.

Eso es lo que hemos hecho. Y tenemos que hacer mucho más, que va a servir para fortalecer Ciudad Creativa Digital.

Primero. La infraestructura del Gobierno. Fijense lo que vamos a hacer.

Como hay un problema real para interconectar empresas de telecomunicaciones, por la falta de antenas, por ejemplo, y no hay lugares disponibles, lo que vamos a hacer es que todos los edificios públicos, todos los edificios del Gobierno Federal, los vamos a poner a disposición de las empresas, para que ahí pongan sus antenas, con la condición de que no las pongan exclusivamente, que el servicio sea para todo el que quiera usarlo, mediante el pago de un servicio. O sea, vamos a multiplicar la infraestructura del Gobierno al servicio de las telecomunicaciones.

Dos. Vamos a dar derechos de vía en las carreteras Federales. Las carreteras han crecido como nunca, también, en mi

Gobierno. Pero lo que vamos a hacer es que cada carretera les estamos haciendo ya cables de fibra óptica, y por ahí va un derecho de vía para cualquier empresa que quiera poner un cable de fibra óptica o conectarse al nuestro, lo pueda utilizar.

Tres. Algo muy importante. Salió muy bien la subasta del par de hilos de fibra óptica de CFE. Vamos a subastar otros dos hilos de fibra óptica disponibles, con lo cual, vamos a hacer otra red troncal a nivel nacional, de Banda Ancha y telecomunicaciones.

Vamos a reordenar el espectro, avanzando a televisión digital terrestre, y con ello vamos a tener más bandas disponibles para la gente, con tecnologías de vanguardia.

Otra medida. Es que vamos a hacer 70 mil puntos de Centros Comunitarios Digitales; es decir, ya pasaron de seis mil que había, a 24 mil los sitios que tienen Internet, sitios públicos, básicamente bibliotecas públicas, etcétera.

Damos un impulso a la conectividad social en Banda Ancha. Estamos licitando la conectividad en sitios cerrados. Por ejemplo, las escuelas públicas que no tienen Internet, vamos a licitarlas, para que nos den Internet, precisamente, en esos sitios cerrados.

Estamos hablando, amigos, de que vamos a llevar Internet de banda ancha a más de 70 mil puntos, probablemente, en lo que resta del año. Y vamos a licitar, también, puntos de acceso a Internet inalámbrico en espacios públicos; es decir, va a haber Wi-Fi u otras tecnologías más nuevas, incluso, en sitios públicos que vamos a licitar en esta nueva etapa.

Hay dos medidas más que les comento rápidamente. Esto no es sólo, lo vamos a hacer en Ciudad Creativa Digital, pero lo vamos a hacer en todo el país. Un tema que se llama técnicamente fibra al nodo; es decir, vamos a desplegar redes urbanas de fibra óptica.

Si hay un municipio de Jalisco, por ejemplo, que no tiene fibra óptica, nosotros vamos a licitar para el que le ponga fibra óptica

se quede con esa concesión; pero, además, la licitación consistirá, como le hacemos ahora con algunas carreteras, el participante en la licitación que nos cobre menos por conectarse, porque le vamos a dar un apoyo, hasta el 50 por ciento, por ejemplo, en ingeniería, es lo que estamos calculando, de obra civil, el que nos pida menos apoyo público, es él el que se va a llevar la concesión de fibra óptica en estas redes urbanas y rurales.

Y, finalmente. Vamos a meter en México algo que hace falta, que son los puntos de conexión IXP, que para lo cual la COFETEL ya ha comenzado los estudios de viabilidad técnica y económica. En fin.

Amigas y amigos:

Para mí es un gusto venir a Guadalajara, eso siempre, y es lo que dije, además, lo dije en serio, al Gobernador, y anunciar con ustedes Ciudad Creativa Digital.

Yo, honestamente, creo que esto va a ser un parteaguas en la vida económica y en el avance tecnológico de Guadalajara.

Creo que no tenemos conciencia de la importancia de hacer, como dijo el Gobernador, lo cito a él, pero es interesante lo que él mencionó: Va a ser el Hollywood de la creatividad digital.

Y creo que sí. Va a ser un nicho de competitividad enorme, que va a ser Guadalajara, verdaderamente, la ciudad, la ciudad para los creadores de México y de todo el mundo.

Ojalá este proyecto madure y va a madurar en la medida que siga habiendo colaboración y buena vibra, si se me permite así, por parte de todos los involucrados.

Así que, felicidades y muchas gracias a todos.

--- 0 ---